

Miranda Inmigra

Miranda de Ebro - nº 22 - Abril 2023 - Suplemento a la revista Burgos Inmigra nº 70

Buscando sensibilizar

Actualidad



Qué bello es imaginar un mundo donde todos los seres humanos actúen guiados por los más profundos y hermosos sentimientos e intenciones, de manera que todos los integrantes de la sociedad traten al prójimo tal como le gustaría ser tratado! Precisamente en el lugar donde se recibe ese buen trato, hace que esa fuerza interior impida su abandono, siendo normal que las personas se queden donde se les trata bien.

Hay que estar alerta de aquellas costumbres que pudieran lesionar la condición humana, como pretender aprovecharse inconscientemente de la vulnerabilidad del prójimo, exigiéndole conducta que rebasa la normalidad de la relación familiar, social o laboral, según el caso. Cuando ocurre tal situación, es importante orar, porque ayuda a reflexionar para realizar actos de bondad y evitar las injusticias con el prójimo, las cuales atentan contra su dignidad humana y condición social, económica o de cualquier otra índole.

Siempre es y será recomendable reflexionar sobre las situaciones que ocurren, como son las migraciones, los avances tecnológicos, la fe, es decir, sobre la vida, para mejorar la conducta, porque, ¡qué grande es corregir o evitar la desviación hacia el verdadero camino que sensibiliza el alma para un porvenir mejor!

Comentario

junio
10
sábado

IV Encuentro de Naciones

Convivencia, presentación, oración, degustación, música y bailes...

5'30 de la tarde

En la **Fábrica de Tornillos**
(C/ La Rioja 2)





Contra la Trata

El 8 de febrero, festividad de Santa Josefina Bakhita, se tuvo un cinefórum en la Casa de Cultura con la película *Lilya Forever*. Y al día siguiente, en la parroquia del Espíritu Santo, una vigilia de oración contra la trata, con cuatro momentos: ojos abiertos, corazón atento, guiar nuestros pies y unir nuestras manos. "Caminando por la dignidad".

Retiro de Cuaresma

El domingo 12 de marzo la Pastoral de Migraciones de Miranda organizó una tarde de oración en la comunidad de los Sagrados Corazones. Participaron numerosas personas de distintas parroquias, grupos y comunidades religiosas. La parábola del Buen Samaritano, leída desde *Fratelli tutti*, sirvió de guía para la oración.



Perpetua Dosanjós y Manuel Xardo

De Portugal

Jubilados



Hoy hablamos con Perpetua Dosanjós Beiroto y Manuel Francisco Xardo. Hace 48 años viven en el barrio de las Matillas de Miranda de Ebro, actualmente con su hija Susana y su nieto Rafael. Llegaron con los primeros migrantes en el

año 1975 y aunque han pasado tantos años no olvidan su tierra, y siempre que pueden se van a Portugal, concretamente a la zona de Braganza, de donde vinieron y donde tienen su casa que con tanto esfuerzo han hecho a lo largo de los años.

Vinieron con dos niñas, Zulema y Susana, y ya en Miranda tuvieron otras dos, esta vez gemelas: Cidalía y Marta. Ahora su familia se ha ampliado con nietos. Todos viven en Miranda aunque, como sus padres y abuelos, no olvidan sus orígenes.

¿Cómo llegasteis a Miranda y por qué?

Vivíamos muy mal en Portugal, éramos jóvenes y decidimos salir de nuestro país para intentar ha-

cer otra vida. Primero nos fuimos a Asturias donde estuvimos un año aproximadamente, después nos trasladamos a Miranda, decían que había trabajo para los dos y en Asturias no lo encontrábamos. Manuel empezó a trabajar en el campo, en la construcción. Perpetua también trabajaba en el campo, después empezó a trabajar en casa de una familia mirandesa y Manuel consiguió trabajar en una importante empresa de construcción que combinaba con otras faenas. A pesar de tantos trabajos solo estuvo asegurado 8 años, razón por la que hoy a sus 72 años está sin recibir una pensión; igual que le ocurre a Perpetua.

¿Qué recuerdos tenéis?

Siempre recordaremos a don Agustín, el cura de las Matillas: fue como un padre para todos nosotros que llegábamos sin nada, siempre estaba ahí por si lo necesitábamos, y a más personas que no quiero nombrar por si me dejo a alguien. Este barrio fue nuestro hogar y nuestra familia. Es verdad que hemos trabajado mucho y hemos pasado por momentos muy difíciles, pero hay mucha gente que lo pasó y lo está pasando igual o peor que nosotros. Ahora hay gente nueva, pero nosotros seguimos aquí agradecidos y contentos.

... y cifras

Personas extranjeras empadronadas en Miranda de Ebro a 1 de enero de 2022:

3.843

(10'9% del total de 35.239 habitantes)

Comparación con los años anteriores

Año	Habitantes	Extranjeros	%
2010	39.038	5.294	13'6
2011	38.930	5.299	13'6
2012	38.400	4.963	12'9
2013	37.648	4.373	11'6
2014	36.724	3.660	10
2015	36.173	3.384	9'4
2016	35.922	3.378	9'4
2017	35.608	3.191	9
2018	35.477	3.262	9'2
2019	35.522	3.495	9'8
2020	35.760	3.795	10'6
2021	35.528	3.893	11

Principales países de procedencia

1.- Portugal	774	13.- R. Dominic.	67
2.- Rumanía	722	14.- China	59
3.- Marruecos	564	14.- Pakistán	59
4.- Colombia	200	16.- Polonia	50
5.- Brasil	153	17.- Ucrania	41
6.- Ecuador	131	18.- Paraguay	38
7.- Argelia	115	19.- Italia	37
8.- Perú	99	20.- Argentina	32
9.- Bulgaria	94	20.- Cuba	32
10.- Venezuela	79	22.- Nigeria	29
11.- Bolivia	73	23.- Francia	18
12.- Senegal	72	24.- Alemania	10

* A estas cifras hay que añadir las personas nacidas en el extranjero que poseen ya nacionalidad española. De hecho, en el municipio de Miranda había empadronadas en 2022 **4.674 personas nacidas en el extranjero** (13'3% de la población).

Fuente: Instituto Nacional de Estadística.